



Julia Willie Hamburg
Niedersächsische Kultusministerin

Hannover, den 11. Februar 2026

Liebe Grundschulkinder,

in meinem heutigen Brief an euch geht es ums Rechnen. In der Grundschule lernt ihr die vier Grundrechenarten kennen. Also plus rechnen, minus rechnen, mal rechnen und geteilt rechnen. Welche Rechenarten kennt ihr denn schon?

Habt ihr zuletzt gehört, dass ihr dividieren nicht mehr lernen sollt? Das ist Quatsch. Es ist wichtig, dass ihr alle Rechenarten lernt. Und das bleibt auch so. Am wichtigsten ist uns, dass ihr versteht, wie die Rechenarten funktionieren. Deshalb habt ihr dafür jetzt auch mehr Stunden in der Grundschule für das Rechnen, Schreiben und Lesen.

Es gibt ganz unterschiedliche Wege, eine Aufgabe zu lösen. Zum Beispiel Kopfrechnen und schriftliches Rechnen. Was könnt ihr am besten? Die Aufgaben in Mathematik bauen aufeinander auf. Sobald ihr einen Teil verstanden habt, könnt ihr den nächsten Teil lernen. Nach der Grundschule geht das so weiter. Ihr könnt dann auch noch schwierigere Aufgaben lösen.

Egal wie einfach oder wie schwierig euch plus, minus, mal oder geteilt vorkommen: Es ist wichtig, dass ihr das versteht. Dafür geben wir euch die notwendige Zeit.

Ich wünsche euch einen guten Start in das zweite Schulhalbjahr.

Herzliche Grüße

Julia Willie Hamburg

Julia Willie Hamburg